

## 1. Volkskulturmesse der Steiermark am 17. und 18. Oktober in Langenwang

Rund 2500 Besucher nutzten die Gelegenheit um bei den Ausstellern, sei es beim Steirischen Heimatwerk, den Federkielstickern und Kunsthandwerkern aus



Salzburg, aber auch bei Hut- und Schuherzeugern oder bei den Harmonika-, Hackbrett- oder Harfenbauern entsprechende Informationen einzuholen. Aber auch die Stände der Bienezüchter, Lebzelter und Schokoladenerzeuger waren sehr beliebt.

Herr Labg. Josef Straßberger, Frau Bezirkshauptmann HR Dr. Gabriele Budiman und der Langenwanger Bürgermeister OSR Dir. Max Haberl eröffneten die Messe.

In ihren Begrüßungsansprachen zollten die Ehrengäste dem Verband großes Lob für Idee und Organisation dieser Ausstellung. „Dass hier mit viel Liebe zum Detail gearbeitet wurde, zeigte sich schon bei der geschmackvoll gestalteten Einladung. Dies zieht sich weiter von der Auswahl der Aussteller, der Gestaltung des Volkshauses bis hin zur Auswahl der Musikgruppen“, so HR Dr. Gabriele Budiman bei ihrer Eröffnungsrede.



Labg. Josef Straßberger und OSR Dir. Max Haberl lobten das Engagement der Funktionäre und Mitarbeiter des Verbandes Mürztal.

Auch von den Ausstellern selbst kamen nur lobende Worte und sie waren überrascht vom Interesse und der Menge an Messebesucher. Während der beiden Messetage konnten wir auch noch Herrn NRAbg. Erwin Spindelberger mit Gattin, Frau Bundesrätin Maria Mosbacher, Herrn Labg. Markus

Zelisko mit Gattin, Herrn Landesrat Johann Seitinger, Bürgermeister Christian Sander mit Gattin, den Präsidenten des Bundes Österreich, Friedrich Stradner mit Gattin, sowie Herrn LVBO Franz Panzer begrüßen.

Vom Verband Murtal waren VBO Gottfried Fössl mit Familie, LV-Tanzleiter Johann und Steffi Enzinger, sowie vom Verein der Steiermärker in Wien, Hans Auer mit einer Abordnung gekommen. Auch einige Vereinsfunktionäre waren unter den Messebesuchern.

Das Rahmenprogramm lud zum Verweilen ein.

So wurde im Rahmen der Eröffnung auch die Biographie von Toni Schruf vorgestellt.

Franz Preitler und Thorsten Buhl aus Langenwang haben diese Messe zum Anlass genommen.



Die festliche Eröffnung wurde von der Pretuler Musi und der Verbandstanzgruppe umrahmt. Überrascht waren die Besucher vom Konzert „Wienerisch-Steirisch“, der Gruppe „Viennart“ unter Mag. Reinhard Uhl. Weiter ging es mit der Volksmusikgruppe der MS Kapfenberg unter Harald Tripl.

Den Samstag gestalteten noch die Sonntagsmusi, die 4 Buam sowie der Bund Steirischer Heimatdichter. Der Frühschoppen am Sonntag wurde vom Turnauer Dreigesang, den Euro Steirern, der Trabocher Blos und Sepp Maier gestaltet. Raphael Kühberger führte an beiden Tagen durch das Programm.



Die Trachtenschau zusammengestellt von LV Trachtenreferentin Herta Krapf, wurde von der Floninger Jungmusi musikalisch umrahmt. In diesem Zusammenhang möchte ich mich bei Herta Krapf und bei allen TeilnehmerInnen der Trachtenschau, herzlich bedanken, dass sie bereit waren, ihre wunderschönen Trachten zu zeigen.

Bei dieser Trachtenschau konnte Ingrid Fasswald- von ihr stammt die Idee zum Langenwanger Dirndl- nunmehr auch das Langenwanger Seidentuch und die Krawatte – beides ist ein Ausseer Handdruck, präsentieren. Tuch und Krawatte sind in den Leiblfarben des Langenwanger Dirndls, gehalten.



Wir freuen wir uns jetzt schon, Euch bei der

2. Volkskulturmesse der Steiermark am 16. und 17. Oktober 2010

wieder im Volkshaus in Langenwang begrüßen zu dürfen.

Romana Kühberger